

## Jul. **01**

## Gaceta Universitaria



Está pendiente

### millonaria transferencia

pendiente ■una transferen– cia gubernamental por 460 millones lempiras para continuar con el desarrollo de proyectos que están en proceso de ejecución, informó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de (UNAH), Honduras Francisco Herrera Alvarado.

Entre los proyectos que están a la espera de inyección de recursos, está la construcción de edificaciones y el equipamiento de laboratorios en Ciudad Universitaria y Centros Regionales.

"El tema presupuestario de nuestra universidad todavía es precario, hemos estado reuniéndonos con las autogubernaridades mentales. hemos tenido una pequeña mejora, porque ya estamos recibiendo un poquito más de los desembolsos extraordinarios, durante los primeros meses solo estuvimos recibiendo para acuerdos y salarios ni siquiera para el pago de la- energía eléctrica", informó el rector.

En reunión de Consejo Universitario se detalló que el Estado tenía la deuda 1,600 millones de lempiras con la UNAH, la cual, ha disminuido a casi mil millones en la ac-tualidad. Del presupuesto constitucionalmente asignado de un 6%, la Máxima Casa de Estudios del País, recibió un poco más de un 2% durante el tiempo de pandemia, aunque existe la promesa presidencial de que se acreditarán los recursos correspondientes. Previo a la pandemia, la UNAH recibía un 4.9%, lejos del 6% establecido en la Constitución.

## Nombran comisión para

### seleccionar candidatos a JDU

Entre las funciones que tiene la nueva comisión está la de revisar y analizar la documentación presentada por los candidatos y candidatas al cargo, así como entregar en el plazo señalado por el Consejo Universitario el respectivo informe dictamen sobre el proceso de selección.



La JDU es el órgano administrativo principal de la UNAH, responsable de la planificación, organización, control administrativo y seguimiento de los resultados operativos de la institución académica.

I Consejo Universitario nom-■bró una comisión para la preparación y selección de candidatos que integrarán la nueva Junta de Dirección Universitaria (JDU), que será coordinada por el decano de Ciencias, Alejandro Galo, miembros de la representación estudiantil, docente y se eligió observadora del proceso a Claudia Bustillo, titular del Comisionado Universitario.

#### **EL DATO**

El pleno del Consejo Universitario acordó sostener una nueva reunión extraordinaria de manera virtual para continuar con el proceso, de frente a la elección de los nuevos miembros de la JDU.

Entre las funciones de la comisión está la de revisar y analizar la documentación presentada por los candidatos y candidatas al cargo, así como entregar en el plazo señalado por el Consejo Universitario el respectivo informe dictamen sobre el proceso de selección. Es importante recalcar que de manera previa existía una comisión que trabajó en esta iniciativa, pero que carecía de la representación estudiantil, pues al momento de su creación la comunidad de estudiantes no tenía representación ante el Pleno. Además, aclararon que lo que hace la comisión son actos preparatorios, la potestad final de elegir a los siete miembros que integrarán la JDU es del Consejo Universitario.

Esta nueva comisión recibirá de la previa la información recopilada como insumo para realizar sus funciones y estos datos serán presentados ante el máximo órgano de la UNAH. "Esta nueva comisión deberá notificar a los aspirantes que participaron de las convocatorias anteriores v que cumplen con los requisitos de ley para que se actualice su información en el caso de seguir participando en el proceso", expuso Óscar Zelaya, secretario del Consejo Universitario.

### UNAH y Universidad de

## Defensa firman acuerdo

Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) firmó un convenio marco de colaboración académica con la Universidad de Defensa de Honduras (UDH) para desarrollar actividades en materia institucional, científica, cultural, intercambio de profesores, investigadores y estudiantes, así como publicaciones, programas académicos y proyectos de investigación. La UNAH contribuirá en desarrollar estudios y proyectos de investigación científica en temas de interés común como el prototipo de un nano satélite, capacitar y transmitir conocimientos mediante conferencias, reuniones, cursos y seminarios. Asimismo, con el fin de potenciar el sistema de salud en las Fuerzas Armadas de Honduras, otorgará 10 cupos para cursar especialidades en Ciencias Médicas. Mientras que la UDH se compromete a fomentar el intercambio de estudiantes para realizar estudios específicos en las áreas marítima, fluvial o terrestre para investigaciones sobre medio ambiente, protección de recursos naturales, cambio climático e investigación científica aplicada y de cualquier índole.

La UDH, cumpliendo los protocolos de
las Fuerzas Armadas,
previa coordinación
y presentación del
proyecto de investigación científica o
giras académicas que
se realizarán en lugares donde, por su naturaleza, contribuirá
con el equipo aéreo y
naval para acceder a
esos sitios del territorio nacional.

## Realizan prueba de COVID-19 en la UNAH

Estas acciones son parte de la estrategia de prevención contra la pandemia para valoración clínica de casos con sintomatología respiratoria.

studiantes, docentes y empleados de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) comenzaron a realizarse la prueba de COVID-19 en el triaje ubicado en la plana baja del edificio J1, en Ciudad Universitaria. La referida actividad es coordinada por el

Área de Salud de la

Vicerrectoría de Orien-

tación y Asuntos Estudiantiles (VOAE) de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) como una medida de prevención ante el incremento de casos de esta pandemia reportados en el territorio nacional. La realización de la

La realización de la prueba de hisopado de antígeno COVID-19 en el triaje instalado frente a la Clínica el Área de la Salud, se implementó desde el mes de marzo para la comunidad universitaria que presente síntomas o por sospecha

ante algún contacto con personas positivas a COVID-19.

Hasta la fecha se han realizado 616 pruebas, de ellas, un 43% a empleados y 57% a estudiantes, en su mayoría han sido mujeres con un 58% y hombres un 42% Asimismo, las carreras que más han requerido la atención en el triaje son la de Medicina, Microbiología, Biología y Odontología.



Personal del área de salud atiende en los predios del edificio J1, de lunes a viernes.

### **Gaceta Universitaria**

El Consejo Universitario aprobó realizar por cuarta ocasión la Prueba de Aptitud Académica (PAA) para ingresar a la UNAH, según el Acuerdo No. CU-E-022-04-2022. Éste es un instrumento predictivo confiable del rendimiento académico de los estudiantes y fortalece los objetivos de mejora de la calidad académica.

# Ingreso: UNAH aplicó **540,741 PAA desde 2006**

La Dirección de Admisiones de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), informó que, desde su implementación en 2006, se aplicaron al menos 540,741 Pruebas de Aptitud Académica (PAA) en 46 procesos desarrollados durante los últimos 15 años. También se presentaron 47,108 Pruebas de Conocimiento de las Ciencias Naturales y de la Salud (PCCNS), efectuadas en 29 ocasiones diferentes desde abril de 2012 y se sometieron 18,388 Pruebas de Aprovechamiento Matemático (PAM) en 10 episodios que iniciaron en julio de 2018, detalló el director de Admisión, Carlos Ordoñez.

### **EL DATO**

¿Qué pasó? 78,759 personas que efectuaron los trámites de inscripción para ingresar a la UNAH aún no realizan la Prueba de Aptitud Académica (PAA).

Por otro lado, unos 436,774 aspirantes realizaron la PAA desde el 2006, de los cuales fueron admitidos 346,997 y 11,000 aspirantes, no alcanzaron el puntaje mínimo requerido en las tres oportunidades

que se otorgan hasta la fecha para ser admitidos en la UNAH. Actualmente también existen 78,759 personas que efectuaron el proceso de inscripción, pero aún no realizan la PAA, o la hicieron pero que aún cuentan con 2 o 3 oportunidades para realizar este test, esto representa un 18% del total de solicitudes presentadas.

Otros datos importantes es que el primer proceso presentado durante este tiempo de pandemia se desarrolló en septiembre de 2020 y desde entonces se han aplicado 58,542 PAA de las cuales se han admitido 42,094 aspirantes para cursar sus estudios en la UNAH.



La UNAH aplicó en 46 oportunidades la PAA, según la Dirección de Admisiones.

# Tomé promete gestionar respaldo presupuestario para UNAH

"Buscaremos que el Congreso Nacional respalde a la UNAH para el año 2023 tanto en su presupuesto como los demás temas", expresó el diputado Tomé. Anunció que se agenda una cita para que el rector presente ante el Hemiciclo, los nuevos proyectos académicos, científicos y de infraestructura de la UNAH.

os temas vinculados al presupuesto y la visión académica, así como científica de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) recibirán el respaldo del Congreso Nacional, se comprometió gestionar el vicepresidente del Poder Legislativo, Rasel Tomé, durante una visita efectuada a las autoridades académicas.

El interés de esta reunión sostenida con el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado, sustentó el parlamentario, fue el de conocer la cobertura estudiantil pues asegura que ha sostenido un

planteamiento dialéctico referente a la Prueba de Aptitud Académica (PAA). El diputado conoció que las oportunidades se ampliaron de tres a cuatro veces con reforzamiento incluido para aquellos aspirantes que no obtienen

la puntuación mínima durante este proceso.

Me alegré mucho saber de estas nuevas disposiciones, también que existe una visión de cobertura para el interior del país y que ofertarán nuevas carreras como veterinaria, dijo.



El vicepresidente del Congreso Nacional, Rasel Tomé y el rector Francisco Herrera Alvarado realizaron un recorrido en Ciudad Universitaria.



## FEUH visita Universidad de El Salvador

Con el objetivo conocer cómo funciona la participación del alumnado en los órganos de gobierno universitario, representantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Honduras (FEUH), visitaron la Universidad de El Salvador (UES). Queremos conocer las buenas prácticas que se ejecutan

en la UES con la finalidad de mejorar la educación superior en nuestro país, establecer lazos de cooperación en lo académico, científicos y en la participación estudiantil. El sector estudiantil en la UNAH luchó para ser tomados en cuenta, dijo el presidente de la FEHU, Lui Sandoval.



El ph.D en Filosofía José Manuel Fajardo Salinas es docente e investigador en la UNAH.

## Omnis Religio premia a docente de UNAH

La fundación alemana Omnis Religio otorgó al profesor de Filosofía de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), José Manuel Fajardo, el premio de patrocinio 2022 por sus aportes a la educación y cultura a través de la investigación Perspectivas Hermenéuticas para la Justicia Intercultural en el Proyecto Educativo Centroamericano "Escuela para Todos".
Este trabajo consiste en un esfuerzo por realizar a nivel universitario una réplica de lo que Escuela para Todos hace a nivel de los campesinos a fin de contribuir al fortalecimiento de la identidad cultural regional.



Patricia MacKay, tiene un máster en Psicología Clínica, es docente de la UNAH y miembro del tribunal de honor del Colegio de Psicólogos de Honduras.

## Mujeres priorizaron asistencia psicológica

Las mujeres representan un 74.1% del total de llamadas para solicitar ayuda psicológica registradas en el estudio efectos y trastornos psicológicos en cuidadores de adultos mayores en el contexto de pandemia COVID-19, según información obtenida por el grupo de voluntarios del Colegio de Psicólogos

de Honduras de la zona norte del país de marzo a diciembre 2020.

La referida información la brindó la docente de la carrera de Psicología, Patricia Mackay, quien impartió la videoconferencia, el Conversatorio de expresiones psíquicas ante el contexto de la pandemia SARS-COV-2.